

El Caudillo inauguró ayer en Bilbao el nuevo Monumento a los Caídos, el aeropuerto "Carlos Haya", un Ambulatorio del Seguro de Enfermedad y el Instituto Provincial de Higiene

Además visitó varias importantes industrias vizcainas

Los actos y al dirigirse a ellos, el Generalísimo fué apoteósicamente aclamado por la población

Bilbao, 20. — Con visita a importantes centros fabriles se ha iniciado la segunda jornada del Caudillo en Vizcaya. A las diez de mañana llegó el Generalísimo Franco a la factoría de la Unión Minera del Norte de España S. L. (Uquinesa). Su Excelencia vestía el uniforme de Capitán General, ostentado en el pecho la laureada de San Fernando. Le acompañaban los Ministros de Aire, Gobernación, Justicia e Industria y Comercio; Subsecretario de Industria, Directores Generales de Seguridad, Industria y Pesca; Jefe de la Casa Militar y segundo jefe de la Casa Civil; Jefe de la Diputación y otras personalidades. Le esperaban a la salida de la factoría, enclavada en el término municipal de Leizaola en la margen derecha de la Ría, el Ayuntamiento en corporación de este pueblo. También recibieron a S. E. y le acompañaron en la visita el conde de Caduca, presidente del Consejo de Administración de Uquinesa, y el ingeniero director de la factoría, Ignacio Burmarea. Durante los saludos, la banda municipal de música interpretó el Himno Nacional. El público estacionado en los alrededores de la factoría aplaudió entusiásticamente al jefe de la visita que ya había dado muestras de adhesión durante todo el trayecto, desde el Gobierno Civil a lo largo de la Ría, cuyos bosques de población y fabriles aparecían engalanados y empapados de los barros surtos en el Nervión.

inscribieron en un pergamino encerrado en un cofre, que fué colocado por el Caudillo sobre el borde del estancue, a la altura del píedestal de la Cruz. El Vicario General de la Diócesis procedió a la bendición y acto seguido el Asesor religioso del Frente de Juventudes leyó la oración de los Caídos, rezándose después un padrenuestro al que la muchedumbre contestó muy emocionada. A continuación el Generalísimo entregó al Caudillo el pergamino que contiene los nombres de los Caídos, encerrado por S. E. en un gran tubo de latón y éste en la arqueta. Un obrero soltó el tubo de latón y el Caudillo puso la arqueta en un hoyo sobre la pirra del borde del lago del monumento. El Caudillo, seguido por los Jefes de sus Casas Militar y Civil, echó la primera paletada de cemento que va de cerrar el hoyo, y nuevas y clamorosas ovaciones saludaron al Generalísimo. A continuación se entonó el himno de la Falange, que contó el pueblo, y el Caudillo dió los gritos de ritual, contestados por la multitud enfervorizada.

Nuevamente regresó el Caudillo a Bilbao y a la una de la tarde llegó al Parque, donde se había de inaugurar el monumento a los caídos. — Cifra. **INAUGURACION DEL MONUMENTO A LOS CAIDOS**
Bilbao, 20. — A la una en punto de la tarde, Su Excelencia el Jefe del Estado llegó al parque del Ensanche de Albia, para proceder a la inauguración de la Cruz de los Caídos, cuyos nombres se hallaban provisionalmente inscritos en la base del monumento al Sagrado Corazón de Jesús. Acompañaban al Caudillo todas las autoridades presentes en los anteriores actos. Una compañía de infantería con bandera y música, rindió los honores de ordenanza.

En las cercanías del monumento que se iba a inaugurar se agolpaba la muchedumbre muy densa, que prorrumpió en ovaciones fervorosas a la llegada del jefe del Estado. En lugares estratégicos, entre el arbolado, y ocupando todo lo ancho de la plaza de la Pergola del Parque, se hallaban millares de niños de las Escuelas Colegias, con banderas y diademas, y un séquito de Caídos y cuatro de montañeros, del Frente de Juventudes. En el lugar más próximo al monumento. Las banderas de nácar interpretaron el himno nacional mientras la muchedumbre prorrumpía de nuevo en gritos atronadores de entusiasmo. A un lado una pequeña tribuna cuya cabecera ocupó S. E. el Jefe del Estado, quien tenía a su derecha al Presidente del Consejo del Reino y de las Cortes; Ministros antes citados, Capitán General, Alcalde, Presidente de la Diputación y Capitán General del Departamento de El Ferrol del Caudillo. El Gobernador Civil se situó al lado de esta tribuna presidiendo a varios Delegados Nacionales y a Jefes provinciales y locales del Movimiento. Las ovaciones a S. E. se sucedieron sin cesar durante el acto.

El monumento es original y simbólico la lucha y la victoria. En uno de los atrevidos se ha esculpido la figura de un herido llevado por sus compañeros; en otro, la coronación del héroe victorioso. La cruz que emerge de un estancue con un fondo de arbolado, está hecha con piedra de Morata de Tajuna, y es de ocho metros de altura. El resto del monumento es de piedra de Alicante.

En contra de lo habitual los nombres de los caídos no van esculpidos en la piedra sino que se

caricóico espera de España el resurgimiento de los principios católicos en la vida pública. Parece que lo puede nuestro país, y sincero catolicismo; parece que esto lo demanda nuestra historia. Porque en medio del caos que hubo en la Europa de la caída del Imperio romano la primera nación organizada en un sentido civilizatorio y nuevo fue la nación española, a la sombra de los Concilios de Toledo. Nuestra teología influyendo en nuestra política, y es que nuestra mentalidad, nuestra razón, tiene disposición especial para la ciencia de Dios.

El Dr. Herrera Odría, en otra parte de su conferencia elogió a los estudiantes españoles del Colegio Español de Monserrat, que en brillantes ejercicios están poniendo en primera línea el nombre querido de España.

"España — dijo el Obispo de Málaga — ha producido sobre todo hombres de acción; como sino podrá España a semejanza de Roma, su madre, engendrar naciones! En este sentido puede decirse que España es fielísima a la tradición de su Madre, Roma. Nuestros grandes santos han sido siempre santos activos, trayendo al último santo canonizado".

"España — dijo en otro momento de su conferencia — necesita una conciencia colectiva; y mientras no la tenga, definida y clara, no podrá caminar con paso firme por el camino de la historia. Por fortuna, para un país católico la empresa es relativamente fácil. Los principios que ya proclamados por los documentos, discursos, encíclicas de los Papas, y nada más importante para los españoles que estudiar estos precisos mensajes, sistematizarlos, aplicarlos, convertirlos en sustancia propia."

España ama al Papa y le

Los comunistas dispuestos a sabotear el plan Schuman

Lo anuncian con todo descaro

París, 20. — En la misma mañana en que comienza en esta ciudad la conferencia para tratar del Plan Schuman, a la que asisten representantes de Francia, Italia, Bélgica, Luxemburgo, Alemania Occidental y Holanda, la Confederación General del Trabajo, dominada por los comunistas, y la organización sindical comunista del Este de Alemania, han anunciado su ayuda y colaboración mutua para trabajar en contra del plan Schuman. — Efe.

PIDE QUE INGLATERRA PARTICIPE
Londres, 20. — Winston Churchill y los dirigentes liberales se presentaron en los Comunes británicos pidiendo que el gobierno británico tome parte en las actuales discusiones del plan Schuman.

La ciudadación pide al Gobierno que "en interés de la paz y el empleo pleno, acepte la invitación para participar en ellas. — Efe.

Parálisis infantil

Londres, 20. — Los funcionarios de Sanidad están preocupados por la aparición de 70 casos de parálisis infantil en Inglaterra y Gales. Dicen que el pasado año en esta época solamente había habido 17. — Efe.

La ayuda de España en la reconstrucción de Cuzco tiene gran repercusión en Perú

Todos los periódicos ponen de relieve la gratitud peruana ante esta gesta española

Lima, 20. — Gran repercusión ha tenido en Lima la noticia de que el Gobierno español ha acordado un crédito extraordinario para ayudar a la reconstrucción de los monumentos artísticos de Cuzco causados por el último terremoto. "Gesto que julesco y ejemplar de la Madre Patria que, olvidando sus dificultades económicas y sin contar ayuda para sí del plan Marshall, procura aliviar la desgracia de la hija preilectada", dice la prensa de esta capital.

Los diarios de Lima recogen la noticia en forma destacada e incluyen comentarios elogiosísimos de tan generosa medida.

"La Crónica" dedica un extenso editorial y subraya la importancia de la ayuda española a la reconstrucción de Cuzco acordada "por el Gobierno del Generalísimo Franco" en gesto digno de nuestro más amplio y sincero agradecimiento". El editorialista recuerda la pasmosa empresa de titanes que supone la obra arquitectónica de Cuzco virreinal por "artesanos eximios ciñéndose a los más rigurosos preceptos de la arquitectura que la Madre Patria destinó al engrandecimiento de su imperio, estilo que es la noble expresión de nuestra ascendencia hispánica y que esta vez podría ser destinada a desaparecer. Para evitar eso, así como para darle nueva prestancia a su obra de "hace siglos, penneñada en los templos que dedicó a la fe de Cristo en toda América y muy especialmente en la antigua capital en donde el arte español y el aborigen se confundieron en hermandad histórica, España acude en ayuda de Cuzco. Esta expresión denotada de la Madre Patria, merece el más señalado reconocimiento, puesto que obedece a una espontánea exteriorización de los vínculos que espiritualmente sobreviven en los dominios de la raza.

La reconstrucción de nuestros más arruinados monumentos cuzqueños — termina diciendo el artículo — ciñéndose a la admirable y original estilización tradicional de auténtico y enrañable afecto que nos mantenga cerca siempre del gran pueblo

El Generalísimo visitó varias instalaciones de la fábrica y, seguidamente, se trasladó al aeródromo "Carlos Haya". Este aeródromo ocupa un millón de metros cuadrados y se han invertido hasta ahora en las obras 48 millones de pesetas. El Generalísimo llegó acompañado por el Ministro de Industria y Comercio.

La decisión ha sido recibida con indiferencia por las autoridades norteamericanas de ocupación.

La decisión ha sido recibida oficialmente, pero parece, sin embargo, que ha complicado la situación del Consejo aliado, puesto que, según los términos del acuerdo de Moscú de 1943, son las naciones miembros del Consejo aliado que nombran sus propios delegados y, tanto dicho Consejo como la Comisión del Extremo Oriente, son organismos indispensables de las Naciones Unidas. — Efe.

Política japonesa

Tokio, 20. — La decisión del Gobierno de Pekín de nombrar un delegado de la China comunista en el Consejo Aliado de Tokio, ha sido recibida con indiferencia por las autoridades norteamericanas de ocupación.

La decisión ha sido recibida oficialmente, pero parece, sin embargo, que ha complicado la situación del Consejo aliado, puesto que, según los términos del acuerdo de Moscú de 1943, son las naciones miembros del Consejo aliado que nombran sus propios delegados y, tanto dicho Consejo como la Comisión del Extremo Oriente, son organismos indispensables de las Naciones Unidas. — Efe.

Porcar, segunda Medalla en la Exposición Nacional de Bellas Artes

Madrid, 20. — Confirmando nuestra anterior información, parece que está decidido por parte de los respectivos jurados, conceder las Medallas de la Exposición Nacional de Bellas Artes a los siguientes artistas:

PINTURA: Primeras medallas a Enrique Segura, Labrador y Rivera; segundas medallas, a las señoras Condeminas y Salinas y a los señores Izquierdo, Pedro Roig, PORCAR y León Astrus y terceras medallas a Bernardino Simonet, Castro, Bermejo, Conill, García Carrilero, Ricardo Llorens, Farrago, Moreno Pascual, Sánchez Cuyela, Felipe Trigo y Gumucio.

ESCULTURA: Primeras medallas a los señores Paresse y Vicens; segundas, a los señores Abalos; Cano Corea y Carmelo Pastor; y terceras, a los señores Mustieles Galán del Alamo, Cruz Solir y Amadeo Gabino.

GRABADO: Propuesto para primera medalla al señor Ollé; para la segunda, Luis Alegre; y para las terceras, señores Miciano y Roque Morudía.

En dibujo se declara desierta la primera y se propone para las segundas a la señorita Milagros Naza y para las terceras a los señores Galea e Iniguez.

Se espera que al fin de la presente semana se verifique la votación para otorgar la medalla de honor. — Cifra.

Nuevas voces en el Congreso norteamericano pidiendo la inclusión de España en el Pacto Atlántico

Washington, 20. — La aprobación por las comisiones senadoras del programa de 1.222.500.000 dólares para armar a los países no comunistas, ha avivado — dice la agencia Reuters — los esfuerzos de algunos círculos para integrar a Turquía y España en la organización defensiva del Atlántico Norte. Habló a favor de esta integración el senador republicano Harry Cain, que afirmó que tiene gran apoyo en los Departamentos de Defensa y Estado y en el Senado.

Cain, dijo que la defensa de los dos países es de interés vital para la seguridad europea y añadió: "Algunos creen que llegará día en que tengamos que luchar por nuestras vidas. Yo espero que no llegue ese día, pero si llega debemos estar preparados para ganar la guerra". — Efe.

UN HEROE QUE TAMBIEN PIDE LA INCLUSION DE ESPAÑA
Nueva York, 20. — Ante el congreso de la prensa diaria del Estado de Nueva Jersey, en Amsbury Park, el brigadier James Dewereux, héroe de la de-

El heroico defensor de la isla Wake frente a los japoneses, afirma que Turquía y España son indispensables para la defensa de Occidente

Washington, 20. — La defensa de la isla de Wake contra los asaltos de la Marina japonesa en 1942, ha pedido que España sea admitida cuanto antes como aliada de los países firmantes del Pacto Atlántico. Después de referirse a la posición geográfica y a la fuerza militar de España, el general Dewereux, dijo: "Estamos escribiendo en nuestra misma cara al ignorar o atacar a un aliado potencial como España". — Efe.

PASTORES A LOS EE. UU.
Washington, 20. — La Cámara de Representantes ha aprobado y enviado hoy a la Casa Blanca el proyecto de ley por el que se autoriza la inmigración de 250 pastores a los Estados Unidos, con el fin de remediar la escasez de personal en las zonas del Oeste.

Dicho proyecto fue presentado por el senador demócrata Prat Mc Carran y aprobado por el Senado hace algunas semanas, y se transformará en ley tan pronto lo firme el Presidente Truman.

La mayoría de estos pastores procederán del País Vasco francés y español. — Efe.

Dos ciegos taquígrafos en Madrid

Madrid, 20. — Dos muchachos ciegos han conseguido sus títulos de taquígrafos en la Escuela de Artes y Oficios, merced al primer método taquígrafo del mundo para ciegos, inventado por doña Consolación Gómez Martín, profesora del Colegio Nacional de Ciegos y Peritos taquígrafos.

El sistema inventado fue sometido a examen en el Colegio para ciegos de Chamartín de la Rosa, cuyo Director es el Teniente Coronel D. Juan Muñoz Morales, que quedó ciego en la campaña de África y hoy dicho método se emplea en enseñar taquígrafía a los alumnos y este año han conseguido el título de taquígrafos en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid, Miguel Molero y Carlos Buenos.

La escritura taquígráfica para ciegos se efectúa por medio de una plancha ondulada sobre la cual se "picoea" el papel por medio de un punzón y una regla. — Cifra.

Importante alocución del Obispo de Málaga ante los micrófonos de Radio Vaticano

Ciudad del Vaticano, 20. — Ante los micrófonos de Radio vaticana y sobre el tema "El futuro de España visto desde Roma", ha pronunciado esta noche una conferencia el Obispo de Málaga, Dr. Herrera Odría.

El ilustre Prelado, después de enviar un saludo a todos los españoles, dijo: "Dirijo un saludo especial y mi paternal bendición a mis queridos diocesanos. El pueblo malagueño está bien representado en Roma en estos días por un grupo de fervorosos peregrinos, a quienes daré mañana el Pan de los Angeles y en cuya compañía visitaré, para ganar el Año Santo Jubilar, las cuatro basílicas mayores".

"España — agregó el Dr. Herrera — conserva hoy su fisonomía peculiar propia. En el conjunto de las naciones, cuando se configura el orden de la vida pública no es fácil enmarcarla o encuadrarla fuera de su misión. España rechaza, ciertamente, una concepción materialista de la vida que pueda coincidir con un totalitarismo de Estado, incompatible con la dignidad de la persona humana. España tiene una gran tradición teológica y política. No acepto tampoco los principios de la revolución francesa con sus últimas consecuencias y etapas destructoras de la libertad.

En la España actual — añadió — más adelante — es evidente que existe un profundo agradecimiento religioso y no me refiero a las manifestaciones de piedad externa, brillante y fervorosa, sincera, y popular, espontánea, a pesar de que ello tiene un inmenso valor; yo me refiero más bien al desarrollo espiritual de la parte más sedienta de nuestra juventud, que siente más viva que nunca la llama de la vocación misional de España y del Estado español. Al emplear la palabra misión, ya indico que la vocación es por su origen y por su objeto, de naturaleza religiosa.

No creo firmemente en la vocación misional de España; yo pienso que nuestra aportación a la vida del mundo no es nada o es un resoro de orden espiritual; aportación, no lo olvidemos, españoles, que será tanto más fecunda y que estará más en las obras que en las palabras, en los hechos más que en las simples declaraciones de principio. Una parte del mundo

